



## **Promoviendo** igualdad de derechos:

Mujeres cooperativistas en Encuentro Regional de Mujeres de la Minería Artesanal y de pequeña Escala (MAPE) de Bolivia, Perú, Colombia, **Ecuador y Nicaragua** 

Bocamina COMIBOL 31/05/2022

a empresa Cumbre del Sajama en alianza con la Red Nacional de Mujeres y Minería (RNMM), este 2 y 3 de junio próximo en la ciudad de La Paz, promueve la realización del Encuentro Regional de Mujeres de la Minería Artesanal y de pequeña Escala (MAPE) de Bolivia, Perú, Colombia, Ecuador y Nicaragua.

El encuentro internacional se realizará en el Centro de eventos calle Fernando Guachalla N° 421 entre Sánchez Lima y 20 de octubre zona Sopocachi.

El objetivo en explicación de la Ing. Ana María Araníbar, principal impulsora del evento, es de conocer la realidad socioeconómica de las Mujeres que trabajan en la Minería de Pequeña Escala y garantizar el intercambio permanente de experiencias a través de la creación de una Red de Intercambio de Información utilizando la tecnología como WhatsApp.

"Las mujeres están presentes en la minería boliviana desde tiempos inmemoriales, trabajando y aportando a la economía del país en condiciones no muy diferentes a las de sus antepasa-



Encuentro de mujeres cooperativistas

dos" afirmó Araníbar al complementar que se trata de ésta realidad que necesitar ser transformada en los marcos de la equidad y la igualdad.

El Programa Global de Apoyo para las Industrias Extractivas (EGPS del Banco Mundial), fue activado para apoyar un plan de contingencia para el sector de la Minería Artesanal y de Pequeña Escala (MAPE). En Bolivia, este plan está siendo implementando por la empresa Cumbre del Sajama en alianza con la Red Nacional Mujeres y Minería (RNMM).

Una de las metas es contribuir a través de su formación, al fortalecimiento de la participación de las trabajadoras dedicadas a la actividad minera en sus comunidades, promover su auto organización y apoyar procesos de formalización de las operaciones mineras de pequeña escala.

El proyecto tomó en cuenta a tres segmentos de mujeres que trabajan en la Minería Artesanal y de Pequeña Escala (MAPE): asociadas a Cooperativas mineras, individuales y esposas de socios de cooperativas. Todas ellas forman parte de la minería tradicional de los municipios de Atocha, ubicado al sur del departamento de Potosí y en el municipio de Oruro; mientras que en la minería aurífera se seleccionó a Tipuani, en el departamento de La Paz, San Ramón en Santa Cruz y Riberalta en el departamento del Beni.

Hasta el momento son más de 250 mujeres mineras capacitadas de los municipios de Tipuani, Atocha, Oruro, San Ramón y Riberalta. Los módulos de capacitación fueron cinco: Sororidad, Liderazgo, Oratoria, Comercialización y Medio Ambiente. Al finalizar el programa de capacitación, 30 mujeres fueron certificadas como mujeres mentoras en sus distritos mineros. Ellas tienen el compromiso de replicar su aprendizaje hacia otras mujeres que no fueron parte del programa.



Ing. Ana María Araníbar